

DIARIO DE



BARCELONA,

Del viernes 10 de

noviembre de 1820.

San Andres Avelino, confesor.

Las Cuarenta Horas estan en la iglesia parroquial de Ntra. Sra. del Pino: se reserva á las cinco y media.

Sale el Sol á las 7 h. y se pone á las 5. h.

Dias horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
8 11 noche.	11 grad.	3 27 p. 8l.	5 S. cubierto chaparron.
9 7 mañana.	10	6 27 7	5 N. O. nubes.
id. 2 tarde.	12	2 27 7	3 Idem cubierto.

ESPAÑA.

Madrid 30 de octubre.

Se nos piden de varias partes noticias sobre el famoso proyecto del coronel Castillo, para librar á la España de todo género de contribuciones, ponerla en disposicion de tener 150 navios y 150,000 hombres, y hacerla disfrutar de otros 150,000 beneficios mas, y se nos reconviene del silencio que hemos guardado en orden á esta propuesta. Al recibir la primera de estas reconvencciones, creimos deber leer los papeles del coronel, que antes no habiamos visto, contentándonos con las noticias que de ellos nos habian dado; pero su lectura no ha cambiado la opinion que teniamos, respecto de la posibilidad de que se realicen sus colosales proyectos. Castillo atribuye á ignorancia, á envidia y á otras causas semejantes, las dudas que se han concebido sobre el cumplimiento de sus promesas; nosotros nos tememos sin embargo, que se impute á los mismos motivos el juicio que teniamos formado de sus planes, y que hemos ratificado con la lectura de sus representaciones al congreso. Sin duda anima á este escritor el deseo de la prosperidad de su patria; pero este deseo no preserva siempre al que lo alimenta de concebir proyectos quiméricos y estravagantes. Conceptuamos muy posible, que Castillo indique algunas ideas utiles, y que presente algunos datos importantes; mas estamos tan seguros como de nuestra existencia, de que planes de unos resultados, cuales los que él ofrece, son sueños, que podrán quizá ser ingeniosos ó divertidos, pero cuya ilusion se desvanecerá al despertar. La razon que tenemos para esto, es muy sencilla: *nunca es lo que no puede ser.*

Sin embargo de esto, nosotros le hubiéramos oido desde el principio no porque tuviésemos la mas remota sospecha, de que pudiese desmen-

tirse el axioma que acabamos de establecer, sino porque gentes, que creen en milagros, y á quienes ha lisonjeado sobre manera la idea de no pagar contribuciones, y de trasladarse de repente á *Jauja* ó al *Dorado*, dan los nombres de indocilidad, desconfianza y aun aturdimiento á la sabia circunspeccion, con que se despreciaron desde luego ofertas, que se habrian admitido con reconocimiento, si no llevasen en su exageracion el sello del delirio. Los clamores de aquellas gentes se pueden despreciar, cuando es corto su número; pero cuando es considerable, y hay entre ellas muchos empleados, que piensan no cobrar sus atrasos hasta que llegue la flota del coronel Castillo, es menester saber lo que este propone, para que los tales empleados no atribuyan su miseria á la indiferencia, con que se ha mirado el gran secreto de la nueva piedra filosofal del moderno Lulio. Dícnos que este ha sido ya citado en efecto; y si la cosa es cierta, pronto podremos anunciar que media hora de conferencia ha convertido en humo sus ponderadas riquezas.

(Miscelanea.)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Señor editor: el abogado de los difuntos despues de haber visto en su diario de V. del dia 8 el anuncio firmado por D. Josef Ignacio Claramunt, como á secretario del Excmo. Ayuntamiento sin ánimo de ofender á nadie y solo con el objeto de hacer bien á sus defendidos, expone: Que es imposible que todos los que gusten trasladar con separacion al nuevo cementerio situado junto al lazareto, los restos de los cadáveres depositados en el llamado de Gracia, lo verifiquen dentro tercero dia, porque en dicho nuevo cementerio no se hallan sepulturas ni menos ninchos contruidos para poderse lograr la separacion que se ofrece; siendo tanta la falta de estos depósitos y en especial de ninchos como que ayer uno solo habia de vacante en la parte de cementerio perteneciente á la iglesia Catedral, seis u ocho en la parte señalada á la parroquia de san Justo, ninguno en la que toca al Pino y asi proporcionalmente sucedia en las demas, sin que se trabajase ni se observasen preparativos para trabajar á lo menos de pronto en su construccion.

La prueba que el exponente ofrece de estas verdades es no menos que de vista y observancia; y si V. no queda satisfecho de ella por encontrar tachas en el testigo ó por juzgarle unico, puede por si mismo evacuar la cita, presentándose al cementerio y no olvidándose con este motivo de los difuntos que alli yacen.

Por tanto rendidamente suplica tenga á bien insertar esta exposicion en su periódico para que visto su contenido, el término de tres dias señalado para trasladar al cementerio nuevo inmediato al lazareto los restos de los cadáveres sepultados en el de Gracia, sea prorogado por el que se juzgue bastante para poderse construir y haber construido las sepulturas y ninchos suficientes, como asi se lo prometerán los difuntos de su conocida caridad y siempre se lo agradecerá su abogado.

El abogado de los difuntos.

AVISOS AL PÚBLICO.

Por el consulado nacional de comercio se ha señalado el dia 15 del cor-

riente á las cuatro de la tarde para el remate de la casa de Josef Gallisáns, sita en la calle de la Boria, por la que se han ofrecido 105000 con los pactos que manifestará el corredor Salvador Lletjós, á quien podrán acudir los licitadores para hacer puja, ó en la plaza de San Jaime en la hora señalada.

Los alumnos de la academia de lengua francesa que en primero de octubre último principiaron en la escuela nacional de D. Juan Pla, han dado pruebas ciertas de sus adelantamientos precipitados por el corto tiempo que cursan en ella, y por lo mismo se convida de nuevo á los que quieran aprovechar de las mismas ventajas que se presenten en la referida escuela de 11 á 12 para ser admitidos en el día 15 próximo.

El patron Josef de Mora, andaluz, procedente de Málaga, conduce varios efectos para los señores D. Francisco de Flores y Garcia, y Don Juan Viguier, y no habiendo podido hallar dichos señores, se servirán verse con el patron ó bien con el señor Jaime Sans, para hacerse cargo de ellos.

Nacional Loteria de premios. Mañana día 11 del corriente se cerrará el despacho de los billetes del sorteo primero de este mes que se ha de celebrar en Madrid el día 13 del mismo.

Idem primitiva. Mañana día 11 del corriente se cerrará la admision de juegos para la extracción que se ha de celebrar en Madrid el día 20 del mismo.

No vino ayer embarcacion alguna.

Cuaderno. Carta tercera del Fraile despreocupado: conclusion de la respuesta á la del Patriota aldeano, á 8 cuartos. Véndese en la libreria de Tomas Gorchs, bajada de la Cárcel. En la misma se continuan las suscripciones á la lectura de libros á 10 rs. vn. al mes.

Avisos. Un sugeto situado en una poblacion grande distante veinte horas de esta capital, necesita un escribiente que esté bien instruido en cuentas y pueda llevar la correspondencia de oficio, y sobre todo ha de tener personas conocidas que abonen su conducta: darán razon en la tienda de revendedor de la calle mas alta de San Pedro, al lado de casa Clarós.

El señor Francisco Reixach, cerero, que vive en la calle del Obispo, dará razon de un matrimonio sin familia que tiene en su casa (sita en el centro de la ciudad) una sala y alcoba sobrante y muy espaciosa para un señor solo, á quien le darán de comer y cuidarán de lavarle, coserle y plancharle la ropa á un precio equitativo.

Un sugeto que ha trabajado en varias oficinas y escribanias, busca colocacion, y se arreglará á las actuales circunstancias: se halla versado en el ramo de primera instruccion y se pondrá tambien por ayudante de algun maestro de ella: informará de este individuo el R. P. Fr. Alberto Pujol, religioso Agustino.

Ventas. Cualquiera que quisiere comprar plantones de manzanos y perales, acuda á San Vicente dels Horts, casa de Juan Monner de la Parra.

Se vende en casa de Francisco Sitjá del medio del Borne, al lado del arco nuevo, manteca de Flandes de superior calidad á precio cómodo.

En el almacen de vino de la proba de los Escudellers, se vende aceite para comer de buena calidad á 19 rs. vn. el cuartal: vino seco y bueno á cinco cuartos el porron: aguardiente anisado doble y holandá á 20 y 22

cuartos el porron : vino blanco á 24 cuartos el porron : vinos rancios á porrones y á barrilones á precios moderados ; y carne de carnero de buena calidad á peseta y media la libra carnícera.

En el almacén de la Barra de Ferro , se venden quesos de vaca frescos de muy buena calidad , recién venidos de Holanda , por piezas á peseta la libra.

El que quiera comprar todos los enseres de una tienda de semulero , podrá acudir á casa del señor Pablo Dumanich , en la calle de la Puerta de San Antonio , num. 7.

A voluntad de su dueño se venderá ó acensará una casa fábrica muy buena y capaz para toda operacion , sita en las inmediaciones de las calles de San Pedro : su ajuste será bastante ventajoso para el que la adquirirá : informará D. Josef Font , calle del Call , num. 5.

A voluntad de su dueño se venderá una casa pequeña y bien tratada , sita en la calle den Robador : informará el señor Pablo Cortes , maestro albañil , que vive en la calle den Carabasa , entrando por la de los Escudellers.

En la taberna de la calle Nueva de San Francisco , se hallan de venta jamones de Nápoles á 9 rs. la libra carnícera , y aceite de buena calidad á 4 pesetas y seis cuartos el cuartal , el que se venderá á cuartales y medios cuartales.

En la plaza de la Bocaria , frente casa Navarro , se venden patatas de Málaga de superior calidad á duro la arroba , y también á libras y medias libras á ocho cuartos.

En casa de Tomas Padris , en la plaza de los Arrieros , se continúa la venta de los garbanzos de Madrid á 16 pesetas la arroba.

Retornos. En la calle de Santa Ana , á mano izquierda , entrando por la parte de la Rambla , casa num. 9 , se halla una tartana de retorno para Cervera , y no le faltan mas que dos ó tres asientos para salir.

En casa de Antonio Casas , ordinario de Madrid , que vive en la Rambla al lado de los PP. Trinitarios descalzos , hay una galera que saldrá para Madrid.

En el meson de la Buena Suerte hay una galera de cuatro ruedas de retorno para Gerona , Figueras ó Perpiñan.

Nodrizas. Quien necesite una ama de 24 años de edad y leche de seis semanas y de primer parto , natural de Corbera , que desee criar en su propia casa , podrá conferirse en la oficina de este periódico que darán razon de ella.

Gerónima Rebolos , de 28 años de edad , desea encontrar criatura para criar en su casa , y tiene la leche de tres meses : informarán de ella en casa D. Domingo Viladomá , que vive en la calle de las Ramelleras , numero 21 , segundo piso.

Francisca Casadevall , que vive en casa de Artis , plaza del Oli , desea encontrar criatura para criarla , y su leche es de 2½ meses.

Teatro. Hoy se egecutará por la compañía italiana la opera bufa en dos actos titulada *el Turco en Italia* , música del maestro Rossini. A las seis.

En el teatro de la plaza de los Gigantes se egecutará la comedia titulada *los Amantes de Teruel* , baile y sainete. A las seis.

En la imprenta de D. Antonio Brusi , impresor de Cámara de S. M.